

CIU DADANIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Orihuela, un mes. 0'50 ptas.
Fuera trimestre. 2'00

Organo de la Juventud Maurista Local

PERIODICO SEMANAL
REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de Loaces, Núm. 13.

HACIENDO HISTORIA

VIII.

El 1.º de Enero de 1913 publicó «La Epoca» una carta firmada por D. Antonio Maura y dirigida como Presidentes de las últimas Cortes conservadoras a D. Marcelo Azcárraga y a D. Eduardo Dato. En dicha carta hacia Maura renuncia de la jefatura del partido conservador y hacia saber que aquel mismo día renunciaba también el cargo de diputado; además acompañaba una «nota» en la que concretaba lo que habria expuesto al Rey en el caso de haber sido consultado en la crisis ministerial del día anterior, cuya solución fué una ratificación de confianza al Conde de Romanones.

Si grande era ya la campaña que se venia haciendo contra Maura, mayor fué la que se emprendió con este motivo.

Las palabras despotismo, orgullo y soberbia llenaron las columnas de todos los periódicos enemigos de aquel ilustre hombre público.

Nada mas lejos del despotismo, nada mas lejos del orgullo, nada mas lejos de la soberbia que aquel acto de Maura. En aquella ocasión como en todas Maura no hizo mas que conducirse con arreglo a los dictados de su conciencia, Maura como siempre no hizo mas que cumplir con su deber.

La continuación del Conde de Romanones significaba prosecución de aquella política que Maura consideraba funesta para el régimen y para España, por lo cual su conciencia no le permitía contemplar en silencio los albores de otra etapa de colaboraciones y contubernios con las izquierdas. Esa fué la causa por la cual se publicó la «nota». Se publicó para hacer saber nuevamente al pueblo español que Maura no estaba conforme con aquella política, que reprobaba aquella política, que no queria responsabilidad alguna en aquella política.

Además, Maura, renunció la jefatura del partido conservador y el cargo de diputado; esto lo hizo no por soberbia, no por orgullo, no por despotismo, no; lo hizo por delicadeza, por una delicadeza que sus enemi-

gos ni tienen ni comprenden, lo hizo para dejar a su partido en completa libertad de acción, para que si alguno o algunos pensaban de diferente manera que él, lo manifestasen; dejaba el campo libre para los ambiciosos; se eliminaba, no queria ser obstáculo.

¿Puede darse mayor delicadeza y mayor desprendimiento?

¿Qué político hubiese hecho otro tanto? Ninguno.

Unos intrigan para conseguir jefaturas, otros hacen disidencias y otros traicionan, Maura renuncia a ellas para que el que los ambicione las consiga; esa es la diferencia y eso es lo que no comprenden ni pueden comprender los enemigos de Maura.

La publicación de la carta y «nota» que he dicho anteriormente produjeron enorme sensación en toda España y especialmente en el partido conservador.

Azcárraga y Dato reunieron el 3 de Enero a todos los exministros del partido y estos acordaron convocar a una asamblea a las minorías parlamentarias. Esta asamblea que se verificó el 8 de Enero con asistencia de 110 senadores y 104 diputados, acordó dirigir a D. Antonio Maura un mensaje en el que además de poner de manifiesto clara y terminantemente la solidaridad de todo el partido con el Sr. Maura, se invocaba su deber ante Dios y ante la Patria para que retirando la renuncia de la jefatura y del acta de diputado volviese a ocupar el puesto de honor y responsabilidad que la Providencia le habia señalado.

Como era de esperar Maura no pudo hacerse el sordo a este llamamiento; se invocaba su deber ante Dios y ante su Patria. Al reintegrarse Maura a su alto puesto, volvía a hacer honor a su historia, volvía a seguir los dictados de su conciencia, como siempre, volvía a cumplir con su deber, volvía a sacrificarse por su Patria. *Fulvio.*

Los portillos del Río

Idea plausible es la iniciada por Federación Agraria de Alicante al hacerse eco de nuestro artículo que insertamos en el número anterior titulado «Es intolerable».

Proyecta esta Federación actuar de un modo decidido, con la cooperación de cuanto signifique fuerza y vida de nuestra patria chica, para que la petición justísima de la reparación de los portillos de la ribera del Segura, sea un hecho en el breve tiempo que falta antes de la época de las lluvias.

Con todas nuestras fuerzas aplaudimos la idea, porque persuadidos estamos de la urgencia del caso. Hace unos días vimos aumentar el caudal de agua del Segura y con estupor pensábamos en lo que necesariamente ha de ocurrir en cuanto llegue el otoño y las lluvias empiecen en las despobladas vertientes del Río.

La catástrofe que con grandes probalidades se acerca, culpa será del Gobierno si no accede a nuestras justas pretensiones, pero culpa será de nosotros sino evitamos la responsabilidad que nos corresponde no actuando todos con todas las energías de que dispongamos en mostrar firmeza en la petición.

Cataluña decía: Resuelta estoy a poner término a ese centralismo, origen y causa permanente de nuestros males; y como no fio ya en palabras, me propongo utilizar, mientras vienen las obras, la fuerza irresistible de la cohesión.

Lo mismo debemos decir nosotros, y después, si nuestras manifestaciones no encuentran eco en el Gobierno y «no vienen las obras» ejerceremos la fuerza irresistible de la cohesión y como un solo hombre todos obraremos en consecuencia como el Gobierno obre con nosotros.

Juzgando á Maura

Aunque ello resulte paradójico, Costa y Maura han coincidido en un punto ideal: la redención de nuestro pueblo por la victoria del derecho de ciudadanía, que equivale a la imposición de la voluntad nacional del poder constituido. Difieran dinámicamente, y nada más; Joaquín Costa, menos paciente, pugnaba, sin decirlo, por el triunfo revolucionario, por el cambio de cosas a expensas de una sacudida viril del país. Maura, más respetuoso con lo

establecido, obra suya en parte, daba una tregua a la Monarquía, invitando al pueblo a descubrir su voluntad en la urna electoral. Tal vez sin confesarlo el gran orador esperaba que se llegase por ese camino al mismo éxito de soberanía popular. Sabe, por experiencia, con qué intensidad se siente abajo, en las humildes capas sociales, la política; con qué feróz ahinco defiende el pueblo su derecho, sobre todo cuando lo ve cerca de ser atropellado. A Maura no le ha alejado del poder el corrompido radicalismo español. A Maura le ha perdido el ser hombre de convicciones, creyente en la eficacia de ciertos principios de ética política, actualmente en pleno descrédito. El orden de cosas actual ha menester de gobernantes flexibles, escépticos, fáciles á transigir con el solapado amoralismo de nuestra política, de hombres, en fin, habiles para reducir a silencio a toda voz que desentone, generosa o airadamente, en esta farsa.....

Manuel Bueno

(De «España 1915».)



Leemos en un colega:

«Sin anuncio previo y sin que nadie lo esperase, llegó ayer mañana á Madrid el conde de Romanones en uno de los primeros trenes del Norte.

El jefe de los liberales tomó un carruaje de punto en la estación del Norte y se dirigió á su palacio hotel de la Castellana, donde se vió obligado á aguardar á que sus sirvientes se levantasen para penetrar, después de reiteradas llamadas.,,

La cosa no tiene nada de particular.

¡Sorprender desprevenidos á los criados...!

¡Más desprevenido que le cogió á él la presidencia del Consejo!

Cierto que también fué por una cosa parecida.

Por MADRUGAR.



Narraciones extravagantes

El oficio vil

Voy a contaros, dijo Andrés Garrido, cómo he sido sepulturero.

Abrir la llave de paso de gasolina en la motocicleta, forzar la marcha, topar con un pedrusco totalmente disimulado por el polvo de la carretera y salir por el aire, fué cosa de un segundo; y de otro, ya de cara a la muerte, contener el aliento como si quisiera concentrar mi vitalidad en cualquier recóndito órgano, blindado contra el golpe, cerrar los ojos, percibir a través de los párpados un fulgor deslumbrante como de relámpago y en la cabeza un golpe seco que me pareció el fin de todo.

Cuando recobré el sentido, mucho tiempo después, me encontré en una alcoba extraña, sobre una cama modesta; mi frente vendada, una de mis piernas desnuda y entablillada en toda su extensión; junto a la cama un señor que conocí ser el médico y un anciano de modesta apariencia; el dueño de la casa.

Hablaba el médico recomendándome una inmovilidad absoluta, y penetró en la alcoba, luminosa y bella como una aparición de ensueño una encantadora joven. Traía un antiespasmódico y una botella que trascendía á alcáfor.

El facultativo le comunicó instrucciones acerca de cómo para evitar la inflamación había de ir vertiendo frecuentemente gotas de aquel líquido sobre mi pierna en el sitio de la fractura: luego me deseó una noche tranquila y se fué.

Ella un poco nerviosa me dió unas cucharadas de la poción, tomó asiento junto a mi cama y con un pañuelo espantó las moscas que me hostigaban.

Agradecí al viejo la hospitalidad y los servicios y le autoricé para que dispusiera de los billetes que mi cartera contenía. Hubo excusas e insistencias a las que puso fin el tañido de una campana...

—Ha caído faena—dijo el viejo.— Con su permiso me voy, Rosa le hará compañía...

Rosa!.. No podía llamarse de otro modo.

Con voz dulce como un susurro me preguntó si quería que se telegrafiasé a mi familia mi ausencia, ella luego por escrito daría cuenta del desastre....

—No tengo familia...

—Ni ninguna persona a quien interese su suerte? preguntó ingenuamente.

—Ninguna. Basta con que avise al Hotel Colón de... X. que el núm. 17 estará algún tiempo ausente, que guarden sus efectos y correspondencia.

De allí a poco regresó el anciano...

Y pasaron días y siempre igual. De vez en cuando un tañido misterioso; ausencias del viejo, rumor apagado de picós o de azadas. Una noche un inacabable y próximo ruido de pisadas y carraspeos pared por medio... A la mañana, intrigado pregunté a Rosa. Ella, enrojeciendo, contestó:

—Ha habido gente velando.

Me dí por satisfecho y me ensimismé pensando en cuál pudiera ser la ocupación de aquellas gentes buenas y sencillas. Forjé historias de bandi-

dos y cautivos sus encubridores; pensé mucho por descubrir la causa de aquella sombra de melancolía que nublaba la vida de mi nueva amiga, mi enfermera, que extinguía en un retiro inconcebible, las galas de sus 19 abrigos lozanos.

Ella sabía mi curiosidad y me miraba temerosa de que la luz se hiciera a mis ojos. Cien veces pensé confiarle mis dudas, pero su turbación me imponía el silencio.

Una tarde la pregunté por su novio, por sus amigas, por sus diversiones... púsela en un aprieto... lloraba.

Y entonces me lo dijo todo... Su padre era el sepulturero, contigua a aquella alcoba estaba la estancia donde los muertos esperaban la fosa. Cada tañido anunciaba un inquilino nuevo, las manos que ayudaron a entablillar me manipularon despojos y machacaron cráneos... Por no llenarme de repugnancia lo habían callado ya que no podía ser trasladado a lugar mas digno...

La hija del sepulturero, la despreciada, la que todos huían temerosos, como si padeciera lepra, salió acto seguido de la alcoba, hipando sollozos, tal vez maldiciendo de la suerte suya por no maldecir de la injusticia ajena.

Tocaba ya á mejoría mi lesión. Aunque con alguna dificultad ya andaba algo por la habitación. Rosa apenas venía de vez en vez... ¿Vergüenza, incertidumbre, rencor por no haberle dado algún consuelo?...

Pagué las cuentas de médico y farmacia; quieras que no, di al viejo unos billetes y un día salí de aquella casa pretextando a los ojos de mi enfermera el gusto de un paseo y no volví...

Lloraría mi ingratitud, sentiría la humillación de su amor propio... pero le proporcioné una hermosa reyancha. Volví un día en un automóvil, busqué al viejo sobre un campo de cruces del que era el hortelano; ella palideció al verme, sonreía y cualquiera dijera que sollozaba; sobre mi pecho abracé al anciano, besé su mano y le pedí la de su hija... invitándoles a seguirme á nuestra casa.

Antes había de ver al alcalde para renunciar a su empleo. Ya conformes, sonó la campana tétrica... Un último parroquiano venía a retrasar mi dicha... Rosa colgada de mi brazo se estremeció contrariada, pero yo supe conjurar su tristeza porque yo, dos veces millonario, fui el enterrador que dió tierra á aquel cadáver, para sepultar con él todas las injusticias, todas las humillaciones y aislamientos que una sociedad imbecil había hecho caer como una flajelación sobre mi angelical enfermera.

Luis Ezcurrea

Rasgos internacionales

«Digamos á boca llena que la candorosa Albión ha cometido el error de no igualar su poderío terrestre á su poderío naval.»

Pérez Galdos.

Dos grandes consideraciones ofrece el precedente párrafo de un artículo publicado por nuestro insigne literato en la revista «La Esfera».

En primer lugar trueca el adjetivo *pérfida*, siempre y por todo el mundo adjudicado á Inglaterra, por el de *candorosa*.

Realmente es *candorosa* la Gran Bretaña apoderándose de nuestro Gibraltar, no queriendo que nos posesionemos de nuestro Tánger, no consintiendo que libremente ejerzamos soberanía sobre nuestro estrecho.

También es *candorosa* al ejercer su tutela sobre Portugal á título de una ficticia alianza para impedir la unificación de la península Ibérica, porque el Iberismo viril y potente sería para ella lo que para Napoleón fué el levantamiento del 2 de Mayo de 1808: el principio de su fin.

Candorosa es Albión al retener Malta de los italianos, Chipre de los griegos y al fundar su Imperio colonial usurpando á este ó el otro Estado, á esta ó la otra raza un pedazo de su territorio.

Tiene razón Don Benito, esos no son actos de *perfidia*, como equivocadamente se creía hasta ahora, eso es *candor*.

Después de estas consideraciones, se nos ofrece le de su error en no haber tenido mayor poderío terrestre.

Todos los aliadófilos entre los que está principalmente Don Benito Pérez Galdos, condenan á Alemania por su *militarismo*, y por eso dicen que el grupo de naciones aliadas representan la Justicia y el Derecho contra la Fuerza, encarnada en el *militarismo* de los Imperios centrales.

Primero y principal que esa fuerza militar abrumadora de tales Imperios es corolario, resultante obligada, del trato de alianzas y coaliciones atentatorias á la integridad de dichos Estados.

En segundo lugar que si aborrecible pintan esa militarización social, ¿cuanto más no lo será el *navalismo* inglés, creado exclusivamente, no para su defensa, sino para imponer su egoísta voluntad al mundo entero, para dominar todas las naciones y todas las razas?

Por fin, si á ese odioso *navalismo* inglés, agregan ustedes á la *pérfida* Albión un *militarismo* á la alemana, de lo que se lamenta Galdos no haya hecho, ¿por qué aliadófilos os quejais del *militarismo* defensivo germano?

En resumidas cuentas: Inglaterra ha sido una infeliz por no tener un *militarismo* equivalente á su *navalismo*. Y eso lo pregonan los enemigos de lo que representan los Imperios centrales.

Hispano

DON MARIANO BOTELLA

Ayer mañana falleció tras breve y traidora enfermedad Don Mariano Botella Canales.

Honrado comerciante, al que dedicó toda su vida, dechado de caballeros de afable trato, con seguridad que no habrá nadie que al nombrarle no lo haga con afecto, por lo menos con simpatía.

En política siempre figuró en el partido conservador. Entró en él cuando en Orihuela era Jefe de la

política conservadora Don Manuel Pastor, aquel ilustre patricio a quien todavia recuerdan con cariño y respeto tanto amigos y adversarios como las clases populares.

En aquella época, condenado nuestro partido á eterna oposición, Don Mariano Botella siempre fue fiel hasta la muerte de su Jefe, que tantas deseciones y hasta disidencias soportó.

Durante la dirección que siguió de Don Francisco Germán, de grata y honorable memoria, fué de los muy contados que le siguieron también hasta su muerte.

También hasta que ha muerto ha sido fiel á sus jefes y a la política conservadora.

En la actualidad era Teniente alcalde de este Ayuntamiento, miembro del Comité y Vocal del Centro Maurista.

Por la tarde se verificó el entierro que ha sido una manifestación de duelo, habiendo llevado las cintas los comerciantes Don Francisco García Molina y Don Manuel Penalva, presidente de la Cámara de Comercio, y los concejales Don Ricardo Ferrer y Don Juan Carrió, presidente de la Juventud Maurista.

La presidencia del duelo la componía el Ayuntamiento del que formaban parte el Alcalde Don Manuel Ferris, Don Federico Linares, Jefe del partido Maurista, Don Manuel Miravete, el ex-alcalde Don Jose Ferrer y el Secretario; el Diputado provincial maurista Don José Germán y Don Mariano Olmos, Canónigo de esta S. I. Catedral.

De todas veras lamentamos la sensible pérdida de tan bueno y querido amigo, y acompañamos en su justa pena á su estimada familia, en particular á su hijo Don Francisco, Vicesecretario de la Juventud Maurista.

El Comité del partido Maurista, ha acordado celebrar el Domingo en la Iglesia de la Merced á las 10 una misa con exposición de S. D. M. y rezar un responso en sufragio del alma de su compañero.

Gibraltar

¡Qué poco se habla de Gibraltar! Esto es una verdad a pesar de ser Gibraltar «una espina en el corazón de España». Pues bien, para probarnos que es cierto lo que digo ¿quién se ha acordado del 4 de Agosto?, nadie o muy pocos de los que se titulan españoles y celebran la toma de la Bastilla, una fiesta genuinamente francesa en la que ningún español tenemos nada que ver. En cambio se suprimió la manifestación del aniversario del 2 de Mayo porque podíamos salirnos de la neutralidad sa-

biendo como todos saben que en Inglaterra se celebra muchísimo el aniversario del combate de Trafalgar en la que perecieron gloriosamente Gravina y Churruca con otros muchos héroes españoles y en la que perdimos además de tantas vidas el título de primera potencia marítima y que todavía no hemos recuperado. En este célebre combate fué donde la escuadra francesa al mando de Villanueva huyó al acercarse la inglesa mandada por Nelson y en la que nuestros bravos marinos volvieron sin barcos pero con honra.

El 4 de Agosto de 1704 quedaban en el Peñón calpense sesenta y seis soldados españoles al mando de Don Diego de Salinas cuando se presentaron en el estrecho sesenta y un buque de alto bordo bajo las órdenes del Almirante inglés Sir Rooke sitiando por sorpresa a la plaza y consiguiendo su capitulación.

Así se perdió el poderío español en el estrecho y mar Mediterraneo que al término de la guerra veremos si le volvemos a tener.

Y sin embargo, ¡qué poco nos acordamos de Gibraltar. S.

Del cancionero de Gedeón

Contento con su fama, seguro de su ciencia, glorioso de sus triunfos y firme en sus tareas, ¡mirad cómo, altanero, presume Sánchez Guerra! Con aires de magnate y alguna displicencia recibe a los *reporters* al acabar la siesta... Les larga un telegrama, les da una conferencia, pinitos hace y frases y chistes con largueza; los ecos rectifican y su valor comenta, sus opiniones lanza y expone sus ideas... ¡Qué cosas tiene Sánchez tan requetebuenas! Mirándole en la playa de donostiarra tierra, los pobres periodistas inmóviles se quedan, con ojos asombrados y con la boca abierta... Tal vez alguno de ellos para su forro piensa; ¡Qué socio tan minúsculo! ¡Qué hartazgo de grandeza! Tal vez también entonces su obscuro ayer recuerda cuando el recorte ameno pegaba con obleas, luciendo en los periódicos la pluma... y las tijeras—, y al ver que lo pequeño se sale de su esfera, él piense que algún día tendrá la misma breva... ¡Sí la tendrás, amigo, que hoy triunfa y se aprovecha la sumisión a todo, que es gran virtud... casera!

Mejora en Correos

El 1.º de Agosto empezaron a funcionar los nuevos buzones metálicos, instalados en todos los estancos de la población, para seguridad del público.

Desde el mismo día, los carteros llevan una libreta para que el público haga las reclamaciones que tenga que hacer, sin necesidad de ir a la central.

Damos nuestra enhorabuena al jefe de correos de esta, por las mejoras que está introduciendo.

Ecos de la guerra

La toma de Varsovia

Uno de los triunfos más culminantes de las tropas austro-alemanas en la lucha que destruye la humanidad es sin duda alguna la toma por estos ejércitos de Varsovia e Iwangorod y su avance hacia el interior del Imperio Ruso del ala derecha del ejército de Von Mackensen que después de apoderarse de varias poblaciones como Wladimir y Soeal han quedado dueños del Vistula desde Nowo-Georwiech hasta la parte de la Galitzia en posesión de los rusos.

Considerando este triunfo de los alemanes desde el punto de vista moral, es enorme el fracaso sufrido por los aliados y así lo demuestran los diarios ingleses *The Times* y *Daily-Mail* si bien los franceses expresan en sus columnas que no hay triunfo ninguno pues la pérdida por los rusos de estas grandes poblaciones servirán para reponerse en el interior del imperio y volver a tomar la ofensiva contra los austro-alemanes. Esto es muy posible sea cierto, pero, en este tiempo de preparación de los rusos ¿no es también posible que entren los austro-alemanes en territorio francés e italiano?

Las plazas rusas de Nowo-Georwiech y Riga están sitiadas por los alemanes, la primera sin posible comunicación con sus tropas y la segunda empezando la evacuación por el elemento civil de modo que dentro de muy poco tiempo tendrán los alemanes dos plazas rusas más de primer orden.

Con esta nueva fase de la lucha podemos con seguridad esperar en la victoria de los Imperios centrales.

Ahora no les queda a los aliadofilos más que esperar que las escuadras anglo-francesas se apoderen de los Dardanelos y Constantinopla.

Que estén tranquilos que aun se tardará un poco.

Junio

Salón Novedades

En la noche del domingo hubo varias secciones en este bonito Salón viéndose todas ellas muy favorecidas del público.

Las películas fueron muy del agrado de los espectadores. La Srta. Luisa Galdó cantó algunos coupls que gustaron más por ellos que por ella.

Ahora voy a permitirle darle un consejo por si tiene a bien el tomarlo y es que como está muy gruesa no le conviene trabajar en verano, hace mucho calor y esto, como tuvimos ocasión de observar, hace que sus movimientos sean muy pausados y desluzcan el trabajo que de otra manera resultaría admirable.

Para completista se necesita más alegría y más viveza. Por lo demás, estuvo muy bien y además muy complaciente. Repitió algunos números.

El público en general salió satisfecho.

Ciudadano.

DE TOROS

Es un hecho. El día 15 primer día de Feria tendremos nuestra corrida de toros en la que se las verán con ocho cornúpetos de la ganadería de Yagües, lo mejor de la forería novilleril; ahí van los nombres: Cantaritos, Corchaito II, Olmedito y Garrido.

Hoy, al decir de la gente llegan los toros al Cabezo del Trigo y mañana o pasado cruzarán el Río por el pintoresco sitio de costumbre, por el Molino de la Ciudad, para conducirlos a los Saladares de Cabecicos Verdes, de donde se trasladarán a los corrales de la plaza en noche típica de encierro.

Animo, oriolanos y a no perder detalle de la fiesta nacional que se nos proporciona estas ferias.

Curinche

NOTICIAS

Se encuentra enferma de gravedad la niña Carmencita Luna Montero, hija de nuestro querido amigo y correligionario el comerciante de esta plaza D. José.

Quiera Dios mejorar las horas de la enferma.

En Yecla ha quedado constituida la Juventud Liberal, y ha sido elegido para el honoroso cargo de Presidente de la misma nuestro querido amigo particular y suscriptor D. Federico Galvis Martínez.

La más cordial enhorabuena por la confianza que en él han puesto sus correligionarios y deseamos que su gestión en ese sitio sirva para el bienestar del país.

En Valencia, a dado a luz, dos preciosos niños, la esposa de nuestro amigo D. Antonio Jirona.

Damos a los padres de los recién nacidos la más cordial enhorabuena.

Se encuentra en Torrevieja, algo delicada de salud donde se propone pasar los rigores del verano, la señorita Pilar del Moral acompañada de su distinguida madre.

Deseamos su completo restablecimiento.

El seis de los corrientes, celebraron sus días, el R. P. Rector del Colegio de Sto. Domingo, D. Salvador Meca, D. Salvador Ros y la virtuosa Srta. Doña Salvadora Codoñer viuda de Balaguer.

Ha sido nombrado Registrador interino de Castellón nuestro queridísimo amigo D. Cruz M.ª Caballero del cuerpo de aspirantes a la Judicatura.

Mil enhorabuena.

Se encuentra completamente restablecido de su penosa enfermedad el joven estudiante de Derecho y amigo nuestro, D. Luis Carrió.

El sábado saludamos en esta estación ferrea, de paso para Santapola donde se encuentra su distinguida familia, a D. Vicente Pallarés.

Recibió el día siete, infinidad de felicitaciones, con motivo de su fiesta onomástica, el M. I. Sr. Doctor Don Cayetano Puerto, Chantre de esta S. I. Catedral.

De sus posesiones del campo de la Murada, a regresado nuestro correligionario y tercer teniente de Alcalde D. José Die Losada.

Bien venido.

Después de pasar unos días en Alicante, ha regresado a esta, nuestro querido director D. Manuel Carrió.

Se encuentra enferma de gravedad, la encantadora Srta. Purita Die, hermana de nuestros correligionarios los Sres. de Die.

Hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.

Con gran satisfacción hemos recibido el periódico maurista que ha visto la luz pública en Barcelona que lleva por título «La raza».

Está primorosamente presentado y lo avaloran las firmas más prestigiosas del maurismo.

Correspondemos gustosísimos el saludo y ordenamos el cambio.

Hemos tenido el gusto de recibir en esta redacción el periódico «Ciudadania» de Valls, defensor de las doctrinas del ilustre hombre público D. Antonio Maura.

Con gusto establecemos el cambio.

Para sus posesiones del campo de Salinas, ha salido nuestro jefe local D. Federico Linares, acompañado de su distinguida familia.

Se encuentra en Alicante la distinguida Señora D.ª Encarnación Mesguer de Ballesteros acompañada de su bella hija Dolores.

Se halla veraneando en Torrevieja nuestro amigo de Madrid D. Daniel Grifol Aliaga acompañada de su distinguida esposa.

Sigue muy concurrido todas las noches el cinematógrafo que para solaz de sus parroquianos ha instalado el popular dueño del Café de Colón.

Mucho negocio le deseamos.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta población a nuestro querido amigo y correligionario D. José Maciá Alcalde de Callosa de Segura.

En la feria celebrada en la capital del vecino distrito de Dolores se han hecho gran número de transacciones de ganado a precios altos.

Han acudido a hacer compras muchos agentes de Murcia y Albacete; es de esperar que la que proxima se ha de celebrar en nuestra ciudad en los días 15, 16 y 17, se vea también muy concurrida, dada la demanda que hay de ganado caballar, mular y bovino.

Ha pasado unos días en Alicante el diputado por aquella circunscripción Sr. Francos Rodriguez.

Imprenta de Cornelio Payá,

SECCION DE ANUNCIOS

Gran establecimiento de mercería y novedades de
RICARDO FERRER LOPEZ
 ALFONSO XIII, ORIHUELA

BELDA FOTOGRAFO

Participa a su numerosa clientela que ha montado sus talleres en la calle de Loaces núm. 9 donde encontrará el público arte gusto y economía en todos los trabajos.

Fotografía eléctrica hasta las 10 de la noche.
 No confundirse: Loaces, 9 (frente al Casino).

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO
 Abonos quimicos y primeras materias para toda clase de cultivos.
 Representantes en Orihuela

Penalva Hermanos

EL ORIOL
 Los mejores Guanos Salvador Ros
 Plaza de San Agustín—ORIHUELA

MAQUINARIA AGRICOLA

Felix Schlayer, sucesor de Alberto Alhes
 Representante en Orihuela: JOSE DIE LOSADA

Arados de vertederas—Segadoras, agavilladoras—Gradas—Cultivadores
 Aventadoras—Trillos—Pulverizadores—etc.

NOTA:—Esta casa es sobradamente conocida de los agricultores por los muchos aparatos vendidos en esta región.

GRAN TALLER DE MARMOLES

DE LOS
Hijos de Miguel León
 Calle Mayor 27

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrará el público, Columnas y Balaustres, Pedestales, Sarcófagos, cruces, Lapidas en alto y bajo relieve, Monumentos; Chimeneas, Peldaños para escaleras, Repisas, Gradas, Pilas para baños, Pavimentos y tableria para muebles, en mármoles de todas clases y colores.

Grandes existencias en mármoles rojo de Aseusi y Altico, Amarillo, Geográfico Gris novelda, Mola, árabe, Bardiglio de Italia, Buscarrón, Blanco de Carrara y de Italia, y negros de Bélgica.

10 por 100 mas económico que en otros talleres

Notable rebaja en los precios de Lapidas debido a las enormes existencias en mármoles negros.

Se ejecutan notables y artisticos trabajos en escultura de ángeles, bustos etcétera.

Pidase presupuestos y Catálogos de panteones y lapidas

Centro Conservador Maurista

Galle de Loaces, núm. 13

GRAN ALMACEN DE MUEBLES
 Inmenso surtido en persianas y sillones de mimbre para la presente temporada.

CARMELO SUBIELA

Comisiones y Representaciones

JOSÉ PAYÁ MEJIAS

San Agustín, 4.—ORIHUELA

EL GLOBO

Gran establecimiento de tejidos de
M MARTINEZ SIMÓ
 Alfonso XIII, ORIHUELA

EL NUEVO JARDIN

ANGEL ONTENIENTE

En dicho establecimiento encontrarán sus clientes las ultimas novedades de la temporada en cintas, puntillas, bordados y se plisan vestidos de señora y niños.—Calle Sagasta 1—ORIHUELA

LA PUERTA DEL SOL

TEJIDOS Y NOVEDADES
 EMILIO, SALAR

Mayor, 1.— Orihuela.

SASTRERIA CARTAGENERA

ROGELIO MOYA

Calderón de la Barca—ORIHUELA